

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**

**AMPLIACIÓN DE LA CAPACIDAD TRANSFORMADORA EN LA  
SUBESTACIÓN ELÉCTRICA DE SANTO TOMÁS**

**SANTO TOMÁS, SAN SALVADOR**

**JUEVES, 5 DE OCTUBRE DE 2006**

ME DA MUCHO GUSTO PRESIDIR ESTE ACTO QUE SE TRADUCE COMO LA RESPUESTA A UNA DE LAS DEMANDAS DE LA POBLACIÓN, COMO ES EL SUMINISTRO, CONFIABLE Y EFECTIVO, DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA.

OBRAS DE ESTE TIPO, RESPONDEN ADEMÁS A LOS RETOS ACTUALES Y FUTUROS QUE ENFRENTA Y ENFRENTARÁ EL PAÍS, RETOS QUE NOS OBLIGAN A CONTAR CON LOS RECURSOS, EN ESTE CASO ENERGÉTICOS, PARA CUMPLIR CON NUESTROS COMPROMISOS, ESPECIALMENTE EN EL ÁREA COMERCIAL E INDUSTRIAL.

TODOS SABEN QUE EL SALVADOR HA INGRESADO A UN PROCESO DE ACCESO A MERCADOS INTERNACIONALES, A FIRMA DE TRATADOS COMERCIALES, A LLEGADA DE NUEVAS EMPRESAS QUE REQUIEREN EL SUMINISTRO ELÉCTRICO.

ESE COMPROMISO IMPLICA CONTAR CON LOS INSUMOS QUE GARANTICEN EL BUEN CUMPLIMIENTO DE ESAS OBLIGACIONES, TRÁMITE EN EL CUAL, ES DEBER GARANTIZAR NO SÓLO EL SUMINISTRO ENERGÉTICO NECESARIO, SINO QUE ÉSTE SE PRESTE CON LA DEBIDA ESTABILIDAD Y CALIDAD.

ME DA MUCHO GUSTO SABER QUE SE TRATA DEL SEGUNDO DE SIETE PROYECTOS SIMILARES, DISEÑADOS PARA AMPLIAR EL SUMINISTRO DE ENERGÍA EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL, LO CUAL FORMA PARTE DE NUESTRO COMPROMISO HACIA TODAS LAS COMUNIDADES, ESPECIALMENTE AQUELLAS QUE SE ENCUENTRAN EN LOS LUGARES MÁS REMOTOS Y DE DIFÍCIL ACCESO.

YO TENGO LA PLENA CONFIANZA EN QUE LA EMPRESA TRANSMISORA DE EL SALVADOR, ETESAL, PONDRÁ TODA SU EXPERIENCIA Y PROFESIONALISMO PARA PROVEER A NUESTRO PAÍS DE UNA RED CONFIABLE DE TRANSMISIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA, QUE



SATISFAGA LAS EXPECTATIVAS DE SEGURIDAD, CONTINUIDAD Y COSTOS, CON MANTENIMIENTOS OPORTUNOS Y EFICIENTES.

COMO GOBIERNO, TENEMOS EL COMPROMISO DE ENFRENTAR Y SUPERAR LOS RETOS DE LA PROBLEMÁTICA ENERGÉTICA MUNDIAL, GARANTIZANDO LA CAPACIDAD DE SUMINISTRO DE ENERGÍA, EN ATENCIÓN AL INCREMENTO DE LA DEMANDA; TAL COMO LO ESTAMOS VIENDO A PARTIR DE HOY EN ESTA SUBESTACIÓN DE SANTO TOMÁS.

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ TRABAJANDO, DESDE TODAS LAS PERSPECTIVAS POSIBLES, PARA APROVECHAR AL MÁXIMO LOS RECURSOS DISPONIBLES PARA DAR PASOS HACIA ADELANTE EN EL DESARROLLO.

ESTAMOS MUY CONCIENTES DE QUE EN ESE CAMINO HAY OBSTÁCULOS QUE VENCER, PERO TAMBIÉN LO ESTAMOS DE QUE LAS OPORTUNIDADES SE PRESENTAN Y SE DEBEN APROVECHAR EN EL MOMENTO, POR ESO HOY REITERO LA DECISIÓN DEL GOBIERNO, FIRME Y PERMANENTE, DE TRABAJAR EN EL AUMENTO, PRECISAMENTE DE LAS CONDICIONES QUE SUMINISTREN MÁS ENERGÍA ELÉCTRICA, MÁS BARATA AL PAÍS Y QUE LA GENTE TENGA EL ACCESO PERMANENTE.

CONTAR CON SERVICIOS BÁSICOS, ES APENAS UNA DE LAS NECESIDADES QUE TIENE EL SER HUMANO PARA DESARROLLARSE BIEN, ESO LO SABEMOS Y POR ELLO NUESTROS ESFUERZOS ESTÁN ENCAMINADOS EN ESA DIRECCIÓN, PARA QUE AL FINAL DE NUESTRO MANDATO PRESIDENCIAL HAYA MÁS SALVADOREÑOS INTEGRADOS, CON FACILIDADES, CON ENERGÍA ELÉCTRICA CONFIABLE, QUE LLEGUE A TIEMPO, QUE NO HAYAN RACIONAMIENTO, Y SOBRE TODO A UN PRECIO RAZONABLE PARA NUESTRA GENTE.

ME DA MUCHÍSIMO GUSTO INAUGURAR ESTE PROYECTO QUE ES SINÓNIMO DE PROGRESO, DE DESARROLLO QUE LLEGA POR MEDIO DEL ESFUERZO DE TODOS, TAL COMO DEBE SER PARA SACAR ADELANTE A NUESTRO PAÍS.

FELICITO A ETESAL POR LLEVAR A FELIZ TÉRMINO ESTE PROYECTO, Y LES INSTO A CONTINUAR TRABAJANDO EN BENEFICIO DEL PAÍS Y DE NUESTRA GENTE.



HABLABA CON NICOLAS SALUME, DE LA VISITA DE TRABAJO A LA NUEVA PLANTA TÉRMICA, QUE HAREMOS EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, ADEMÁS, ESPERAMOS QUE ESE PERMISO MEDIO AMBIENTAL ESTÉ LO MÁS PRONTO POSIBLE, PARA QUE LA SIGET EMITA LA RESPECTIVAS AUTORIZACIONES, PARA QUE ESTE MISMO AÑO, PODAMOS LANZAR LA LICITACIÓN DE EL CHAPARRAL.

ESTO NO PUEDE ESPERAR MÁS, EL PAÍS NO PUEDE DARSE EL LUJO DE NO CONSTRUIR, COMO SE HA HECHO EN MUCHOS AÑOS, PRESAS HIDROELÉCTRICAS, AUMENTAR LA GENERACIÓN, LA PARTE GEOTÉRMICA, COMO SE HA VENIDO OBSERVANDO.

EN EL CASO HIDROELÉCTRICO Y EN EL CASO GEOTÉRMICO, NO NOS PODEMOS DAR EL LUJO DE NO CONSTRUIR O DE DEJAR A OTROS LA RESPONSABILIDAD, LO QUE DEJARON DE HACER ALGUNOS EN EL PASADO, HOY NOS ESTÁ COMPLICANDO EL TEMA DE LA DEMANDA.

VA A AUMENTAR LA DEMANDA, ESTÁ AUMENTADO LA ECONOMÍA, LA ECONOMÍA VA A CRECER DEL 4%, Y EL OTRO AÑO VA A CRECER MUCHO MÁS, ESTÁN LLEGANDO NUEVAS EMPRESAS, HAY QUE TENER ENERGÍA ELÉCTRICA, HAY QUE SUMINISTRARLA, Y HAY QUE PENSAR EN EL FUTURO, PORQUE LAS DECISIONES QUE HOY TENEMOS, SON LAS QUE VAN A RESOLVER EL PROBLEMA DE LOS PRÓXIMOS QUINCE, VEINTE AÑOS, EN DONDE LA ENERGÍA ELÉCTRICA SERÁ MUY COMPLICADA.

ESTA MAÑANA LE HABLABA A UN GRUPO INTERNACIONAL, QUE ESTÁ DISCUTIENDO EL TEMA ELÉCTRICO EN EL PAÍS TAMBIÉN, ACERCA DE SIEPAC, LES HABLABA DEL INICIO DEL TRABAJO EN PANAMÁ, QUE TUVIMOS ALLÁ CON LOS PRESIDENTES.

Y LES HABLABA TAMBIÉN DEL TRABAJO DE GUATEMALA, EL SALVADOR Y HONDURAS, LA PARTE NORTE DE CENTROAMÉRICA. ESA INTERCONEXIÓN TAMBIÉN VA A FAVORECER PODER TRAER ENERGÍA ELÉCTRICA DE OTROS LUGARES, INCLUSO COLOMBIA Y MÉXICO SE HAN INTEGRADO A ESTE ESFUERZO Y LO MISMO HAN EXPRESADO PERÚ Y ECUADOR, QUE YA ESTÁN INTERCONECTADOS Y QUE QUIEREN DEFINITIVAMENTE INTREGRARSE A LA REGIÓN DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, LA REGIÓN MESOAMERICANA.



# TRANSCRIPCION



MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

